

OFICINAS: MORA, 1
TELEFONOS:
ADMINISTRACION, 2855
REDACCION, 1973

La entrevista Franco-Hitler y la prensa España acusa su presencia en la nueva era que se crea

Madrid. — Sobre la entrevista de los Jefes de Estado de España y Alemania, el diario "Arriba" publicó ayer el siguiente editorial:

El Führer y el Caudillo se han entrevistado. En el encuentro de estos dos paladines europeos, se han vivido horas de grandeza incomparable, de esas que quedan grabadas en la Historia y marcan un momento de encumbrada altura para las generaciones.

La entrevista ha tenido lugar en la frontera hispano-francesa. Esa línea de confín, cobra por este acto un nuevo sentido; el que los corazones mismos espáñoles con afán. Porque esos mismos lugares fueron testigos de la decadencia de España.

Pero la España recobrada por el coraje y la sangre de los españoles, con voluntad de ascenso e intervención, tenía que ir ahí personificada por su gran paladín, al encuentro del futuro que el Führer germánico representa.

Adolfo Hitler y Francisco Franco se han conocido personalmente. Los dos grandes países, que encontraron en ellos su símbolo, su alma y su dirección, registran emocionadamente este día solemne.

La propia trascendencia del hecho nos obliga a un comentario lacónico. Hoy más que nunca, nos prohibimos toda conjetura irresponsable e impacientada. Ignoramos en absoluto los detalles que hayan cruzado esos dos grandes creadores de la historia; el comunicado lo revela; pero creemos poder derivar, como significación de los acontecimientos, esta consecuencia esencial: La de que España, como corresponde a su mejor tradición y a su renacimiento

actual, ha decidido acusar su presencia en la nueva era, en los nuevos problemas mundiales; imprimirle su alma, su fisonomía, su experiencia y su ser al nuevo orden que se está forjando.

En la época de decadencia que nos ha precedido, el proceso del mundo se decidió sin contar con nosotros, imponiéndonos su resultado. Ahora, hartos de ser víctimas, somos protagonistas, por fueros de un recobrado poderío y de una tensa y rejuvenecida voluntad.

A nuestro espíritu falangista, henchido de fe en el Caudillo, no ha de hacer fruncir el ceño ninguna inquietud. Todo lo que de él emana cuenta con nuestro entusiasmo, y cualquier gesto, cualquier consigna será sagrada para nuestra obediencia. En él ha encontrado, España el jefe predestinado que ansiaba desde hace siglos; en nosotros la viril disciplina y el apasionado servicio, que son dignos secuaces de tan gran Capitán.

Berlín. — Los periódicos alemanes dedican sus artículos de fondo a comentar la entrevista entre el Führer y el Caudillo y subrayan la significación e importancia de la misma, si bien se tienen otras informaciones que el comunicado oficial de la conferencia.

Se subraya en los círculos políticos como muy natural que España intervenga en la formación evolutiva de Europa dirigida por las potencias del Eje y se agrega que después de la victoriosa guerra civil, España, tiene un destino común al lado de dichas potencias como durante la guerra civil se demostró que éstas con las armas compartían los anhelos de España.

Tras la visita a Berlín del Ministro español Serrano Suñer, la prensa española escribía que tan solo los miserables restos de la España de ayer son los que pueden creer que la paz futura no implica para España objetivo de importancia. España al luchar por su libertad lucha por la evolución general de Europa y tampoco se puede olvidar que España resulta afectada por el nuevo orden que se está creando en Europa y en el Mediterráneo.

LA PRENSA ITALIANA
Roma. — En los círculos políticos italianos se observa la mayor reserva respecto a las entrevistas que el Führer alemán celebró el martes y el miércoles con Laval y el Caudillo de España, respectivamente, y se hace notar que no es posible formular ninguna declaración en que se refiera su importancia ni dar detalles acerca de ellas.

Por su parte, el pueblo italiano ha acogido con toda confianza y con profunda satisfacción esta toma de contacto del Führer.

Los periódicos italianos ponen asimismo de relieve la importancia grandísima de la entrevista celebrada entre el Führer de Alemania y el Caudillo de España, y se subraya la oportunidad de la entrevista, en la que el mundo verá una prueba perfecta de la homogeneidad entre el espíritu de la revolución española y de la política falangista con los países del Eje, y además, significa una confirmación de la cordialidad entre la España de Franco y las potencias que trabajan para la creación de un orden nuevo en Europa.

Himmler regresó a Alemania

Barcelona. — A las diez y media de la mañana de ayer, jueves, despegaron del aeródromo de Prat de Llobregat los aviones "Junkers" en que regresan a Berlín el Reichsführer de la policía alemana señor Himmler y su séquito.

En el aeródromo fueron despedidos por el Capitán General don Luis Orgaz, el Director General de Seguridad Conde de Mayalde y todas las autoridades de Barcelona.

Barcelona. — Himmler ha hecho entrega al Gobernador Civil de la provincia de la cantidad de 25.000 ptas., con destino a la suscripción abierta por damnificados en las recientes inundaciones.

TEATRALES

Nuestra zarzuela grande

"Los diamantes de la Corona" y "La Bruja"

Con "Los diamantes de la Corona" y "La Bruja", que ayer se pusieron en escena en el "Lirico", la compañía que dirige la notable artista Angeles Ottein inició la nueva vida que quiere dar al género eminentemente español de la zarzuela grande. Ambas obras, representativas de los dos de los más ilustres autores españoles — Barbieri y Chapi — fueron presentadas en forma espléndida, sin regateos de ninguna clase.

En "Los diamantes de la Corona", que se estrenara en Madrid hace casi un siglo, la vejez de Barbieri, siempre inspirada, se muestra en toda su fuerza. Tras un primer acto de preparación, llega el segundo, el mejor, de gran espectáculo, salpicado de motivos musicales de singular belleza; el bolero andaluz, que cantan a dúo las típias, — de sabor popular, fresco y lozano — tuvo que ser bisado, entre grandes aplausos. El boato que la trama requiere — salones y ambiente palaciego, trajes de época y reverencias ceremoniosas — no faltó en ningún instante. Y Conchita Palacios, Petrita Muñoz, Francisco Parraga y Anibal Vela formaron un cuarteto de cuyo acierto hablan elocuentemente los aplausos que se les tributaron, especialmente a ellas.

"La Bruja", con su aire de conseja popular, proporcionó elementos para que Chapi escribiera una hermosa partitura, de escasas concesiones a los cantantes y al público; y quizá en ello radica el por qué permanece en el olvido. Hasta la hermosa jota tiene un aire trágico, que no la hace apetecible para lucirse los cantantes. Con esta obra, debutó el tenor Meseguer, de magnífica voz, que fué muy aplaudido; y quien estuvo hecho un héroe con su vis cómica fué José Caballero.

Destacó en su hermosa presentación la decoración del tercer acto.

Hoy, por la tarde, "La Bruja". Por la noche, "Los diamantes de la Corona".

El precio de las alubias y el aceite

NOTA DEL SERVICIO DE ABASTOS

Habiendo sido preciso adquirir aceite refinado, para el reparto que mañana se ha de efectuar al público, se hace saber que el precio a que dicho aceite se expenderá será el de 4'40 pesetas el litro.

Igualmente se hace saber que el reparto de alubias se efectuará a razón de medio kilo por persona en lugar del cuarto de kilo como se anunció y el precio de 1'70 pesetas el kilo.

Palma, 24 de Octubre de 1940. — El Gobernador accidental, Pedro Vila.

Pérdida

BREVIARIO se extravió el domingo. Se gratificará el hallazgo en esta Redacción, calle de Mora, 3. — Palma.

Ocasión

Vendo dos cortinas terciopelo marrón 3 x 1 m. y juego lavafuertas de plata.
Razón: Telef. n.º 2858.

Para cemento

Lamparillas de cera y Adornos. El Águila. Brossa, 23. Tel. 2594.

Finca rústica

en Montuiri, 5 cuarteradas, tierra primera clase. Se vende a facilidades de pago. Informes: Harina, 11 - 1.º - Palma.

El Führer y Petain se entrevistaron ayer

Asistieron a la conferencia los Ministros Von Ribbentrop y Laval

En Francia. — El Führer-Canciller de Alemania recibió ayer al Jefe del Estado francés, Mariscal Petain.

Estuvieron presentes a la entrevista los Ministros de Alemania y de Francia, Von Ribbentrop y Laval, respectivamente.

DETALLES DE LA ENTREVISTA

En Francia. — La conferencia entre el Führer-Canciller y el Mariscal Petain se celebró a última hora de la tarde, y en el tren especial en que viajaba el Führer, al detenerse en una población estación situada en el territorio ocupado por los alemanes.

Rindió honores un batallón de infantería.

Al llegar el Mariscal Petain en automóvil a la estación de referencia, esperábase a la entrada de la estación el Ministro alemán von Ribbentrop, el Mariscal Jefe del Estado Mayor del Reich, Keitel; el Jefe del Protocolo, Doernberg, y un embajador, los cuales acompañaron al Mariscal Petain y al Ministro Laval hasta el tren del Führer.

Este se encontraba de pie en el andén y luego de saludar al Mariscal y al señor Laval, subieron al coche-salón donde se desarrolló la entrevista. La conferencia duró bastante tiempo.

Terminada ésta, el Mariscal Petain y el Ministro Laval abandonaron el tren del Führer.

Al salir le rindió honores nuevamente el batallón formado ante la estación.

EN BERLÍN SE PUBLICA EL COMUNICADO DE LA ENTREVISTA

Berlín. — Se ha publicado un comunicado oficial en esta capital en que se da cuenta de la entrevista entre el Führer-Canciller alemán y el Mariscal Petain y se da cuenta de que aquélla se desarrolló con asistencia de los Ministros Von Ribbentrop y Laval.

Comunicados oficiales

EL ALEMÁN

Berlín. — "A causa de las desfavorables condiciones meteorológicas, que reinaban sobre las Islas Británicas, la actividad de nuestra arma se limitó ayer a vuelos de reconocimiento ofensivo, lanzando sus bombas sobre Londres y una fábrica del centro de Inglaterra.

Durante la noche los aviones volvieron a atacar la capital británica con numerosas bombas. La artillería de marina dispersó algunos buques de guerra que intentaron, protegidos por la mala visibilidad, acercarse a la costa de Flandes.

En la noche del 23 a 24 de octubre, aviones británicos han realizado incursiones en territorio del Reich, intentando atacar Berlín. Solo algunos aviones aislados llegaron a la capital, lanzando principalmente bombas incendiarias sobre barrios y viviendas, causando desperfectos en varias casas, así como algunos incendios de poca importancia, que fueron sofocados rápidamente, gracias a la rápida intervención del Servicio de Seguridad y Auxilio, así como a la protección de la población.

LOS INGLESES

Londres. — Del Ministerio del Aire:

"Los aviones británicos de bombardeo atacaron los objetivos de Berlín y otras partes de Alemania durante la noche del miércoles al jueves".

Londres. — De los Ministerios del Aire y de la Seguridad Interior:

"Los condados vecinos a Londres y la capital han sido los

objetivos principales de los raids de anoche.

Los ataques, que comenzaron poco después de la caída de la tarde y continuaron por intervalos durante la noche, no se desarrollaron en gran escala. En varios lugares fueron alcanzadas casas y edificios comerciales, pero hasta las seis y media de esta mañana no se había recibido ninguna información que señalara datos de importancia o extensión y las víctimas no son numerosas, aunque se sabe que ha habido algunos muertos.

También ha sido bombardeada una ciudad del Noroeste de Inglaterra y algunos lugares del Sur de Escocia. En la primera fueron producidos daños en algunas casas y hubo varias víctimas, mientras que en la región de Escocia los daños ocasionados fueron ligeros y las víctimas pocas numerosas.

Aunque en otros lugares ha habido también actividad enemiga, las informaciones no dicen más que fueron lanzadas algunas bombas".

El Cairo. — Comunicado del gran cuartel general británico:

"Durante la noche del 23 al 24 fué atacado con éxito un campamento enemigo situado al este de Sidi Barrani; se destruyeron varios transportes motorizados y se hicieron prisioneros.

En el Sudán ha sido sorprendido el día 20 de frente y de revés un grupo italiano compuesto por unos mil hombres; el enemigo ha sufrido grandes pérdidas.

En los demás frentes sin novedades dignas de mención".

La Capilla Clásica

El próximo domingo, día 27, a las siete de la tarde, en el histórico Palacio de la Almudaina, la Capilla Clásica celebrará el primero de los actos artísticos con que se propone reanudar sus actividades normales interrumpidas durante la guerra.

Los conciertos de música coral, popular y clásica, alterarán con recitales a cargo de los mejores artistas de la isla y de concertistas y agrupaciones de cámara de fama mundial, tal como hacia la Capilla en sus pasadas organizaciones de conciertos que culminaban anualmente en los grandes Festivales Chopin.

En su recital del domingo, la Capilla, además de interpretar obras clásicas de Mozart, Bach y Palestrina que alternarán con una interesante selección de bellas canciones populares, hará la presentación al público filarmónico del pequeño violinista de diez años Mario Verdaguer, que, acompañado por el Mtro. Bartolomé Calatayud, ejecutará una Sonatina original para violín y guitarra de Cerulli y obras de Bach, Mozart, Rubinstein, etc.

Quedan invitados a este recital todos los amigos de la Capilla y amantes de la música que quieran cooperar a la obra de la agrupación mediante inscripción de protectores que será facilitada a todos los asistentes antes del recital.

El canto de este acto correrá a cargo de la capilla del Colegio.

Paz y bien.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

SECCION FEMENINA

Aviso urgente

Se pone en conocimiento de las afiliadas que por encontrarse en el campo u otro motivo no hayan pasado por esta Sección Femenina para aclarar su situación de activa o pasiva, deberán presentarse antes del 30 de Octubre por el Departamento Provincial de Personal (Gran Vía José Antonio, núm. 13 1), teniendo en cuenta que pasada esta fecha serán baja en la Organización todas las que no se hubieran presentado.

Saludo a Franco: Arriba España

SECCION FEMENINA

Aviso a todas las camaradas. Se avisa a todas las camaradas de la Sección Femenina que para dar cumplimiento al telegrama recibido de nuestra Delegada Nacional, Pilar Primo de Rivera, en el que se ordena ayudar a la cuestación de "Auxilio Social" que tendrá lugar el próximo día 26, de la que se designará un 50 por ciento a la Orden Militar Hospitalaria de San Lázaro de Jerusalem, deberán acudir el viernes, día 25 por la tarde, al local de "Auxilio Social" (Avenida Antonio Maura, núm. 17) para recoger las huchas.

Saludo a Franco. Arriba España!

MALLORQUIN! Eres súbdito de un Estado CATOLICO!
TU FIESTA!
EL DIA DE CRISTO REY
Domingo 27 Octubre
acude a tu Misa de Comunión
(en Palma, a las 8, en la Iglesia Catedral)

Durante la Misa de Comunión en la Catedral, se cantará lo siguiente:
Credo de Romeu. — Ubi charitas et amor (Graduale-Jueves Santo). — O salutaris Hostia (Haller). — Adoro te devote. — Cantemos al amor. — Christus vincit. — ¡Qué viva mi Cristo!

Reunión de la Comisión Gestora de la Diputación

Presidida por D. Pedro Vila y con asistencia de todos los señores gestores que la integran, se reunió ayer la Comisión Gestora de la Diputación Provincial.

Fueron aprobados:

El acta de la sesión anterior; las cuentas por servicios provinciales; distribución de fondos para pago de las obligaciones del presupuesto relativas al mes de noviembre próximo y varios expedientes de Beneficencia.

Se dió por enterada:

De un oficio de Obras Públicas participando haber correspondido a esta Diputación la suma de 29.692'58 pesetas para conservación y construcción de Caminos Vecinales, con cargo al crédito de 5.000.000 de pesetas.

De otro de igual procedencia participando que correspondía percibir en esta Diputación la cantidad de 37.542'16 pesetas para el servicio de conservación de camino svecinales, durante el cuarto trimestre.

De otro del Administrador del Hospital Provincial acompañando relación de cantidades ingresadas por diferentes conceptos, durante el mes de Marzo, que asciende a 2.157'50 ptas.

De otro oficio del Administrador de la Clínica Mental de Jesús acompañando relación de las cantidades ingresadas por dife-

rentes conceptos que ascienden a la suma de 3.006 ptas.

De un oficio del Archivero Bibliotecario dando cuenta del movimiento de fondos ocurrido durante el tercer trimestre del corriente año en la Biblioteca de Cultura Artesana y de la estadística de lectores respectivo al mismo período.

Pasó a informe del Patronato para el Fomento en Baleares de Bibliotecas, Archivos y Museos un oficio de la Comisaria General de Excavaciones Arqueológicas relativa a la realización de trabajos arqueológicos en esta provincia.

Quedó nombrado D. José Garcías Terrasa, con carácter interino, Practicante callista de los Establecimientos Provinciales de Beneficencia de esta ciudad, de conformidad con la petición formulada en su instancia.

Fué autorizada la adquisición de los materiales que se necesitan en el taller de zapatería de la Casa Misericordia.

Y se levantó la sesión.

Pago bien

objetos de oro, papeletas de empeño, cambio alhajas nuevas por otras viejas.
Vidriera, 27, entresuelo, de 10 a 1 y de 4 a 6.

Doña Consuelo Galindo Barbié
Ha fallecido
habiendo recibido los Stos. Sacramentos y la Bendición Apostólica
A. E. R. I. P. A.

Su afilgado esposa D. Nicasio Pou, hijos Emilio, Luis, Antonio y Nicasio, madre doña Gertrudis Barbié, Viuda de Galindo, madre política, hermanos (ausentes), hermanos políticos y demás familia, participan a sus amistades tan sensible pérdida, y les ruegan la tengan presente en sus oraciones.

El Excmo. y Rdm. Sr. Arzobispo-Bispo de Mallorca, se ha dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

Los Mutilados por la Patria, a San Rafael
Madrid. — El Cuerpo de Caballeros Mutilados por la Patria ha celebrado diversos actos, en colaboración con el Ministerio del Ejército, en honor de San Rafael Arcángel, Patrón del Benemérito Cuerpo.

A las 11 de la mañana se celebró una misa rezada en la capilla de la Dirección General, edificio donado por la Excm. Sra. Viuda de Allendesalazar. Ofició un capellán caballero mutilado y presidió el, Gobernador Militar, General Saez de Buruaga, y el Director General del Cuerpo de Caballeros Mutilados, General Millán Astray.

Las dependencias de toda la casa estaban ocupadas por centenares de Caballeros Mutilados, jefes, oficiales, clases y soldados de la diversas armas y cuerpos. El General Millán Astray dió cuenta de haberse cursado despachos respetuosos de salud y adhesión al Caudillo y al Ministro del Ejército.

Los vivos a España y al Caudillo dados por quienes regaron los campos de España con su sangre, subrayaron con emoción el acto.

Por la tarde, en el Teatro de la Zarzuela, se celebró una gran función de variedades en la que tomaron parte destacados artistas que fueron muy aplaudidos. Desde los palcos y demás localidades presenciaron el festival el general Millán Astray y otros generales, jefes y oficiales del Ejército.

Radiotelegrafistas

Preparación completa. Calle Rayo, 28. Santa Catalina.

TALLERES VULCANO
CLINICA DEL NEUMÁTICO
CALLE ARAGON 71 - TEL. 1994 - PALMA - MALLORCA

Especialidad en la reparación de cámaras y cubiertas para bicileta.

La Exema. Sra. D.ª Apolonia Coll Homar de Rosselló
Ha fallecido, en Madrid, donde residía, a la avanzada edad de 77 años, habiendo recibido los Santos Sacramentos
A. E. R. I. P. A.

Su afilgado esposo, don José Rosselló Aloy, General de Brigada; sus hijos don Francisco, Médico titular de Alaró, y don Rafael y don José (ausentes); hijas políticas, nietos, madre política, hermanos y hermanos políticos, sobrinos y demás familia, al participar a sus amistades tan sensible pérdida les ruegan una oración por el eterno descanso del alma de la finada.

Domingo, 27
CAMPEONATO DE BALEARES
Athletic - Gimnástica
Campo de "SA PUNTA,"
A las 4'10 tarde



Vicios de la sangre-Artritis

Eczema, Acné, Herpes, Forúnculos - Ulceras varicosas, Reumatismo, Gota, Ciática - Arterioesclerosis

TODAS esas enfermedades se combaten eficazmente con **Depurativo Richelet**.

Su energética acción apresura la eliminación de las toxinas venenosas de la sangre que, al purificarse con ritmo constante, va desembarazando al organismo de las cristalizaciones causantes del reuma y demás dolencias artríticas; limpia la piel de dolencias repelentes; suprime las palpitaciones y vértigos de la arterioesclerosis; van cicatrizándose las úlceras supuradas de las varices, y los sufrimientos de la edad crítica en la mujer se mitigan considerablemente.

Se atenúa la vitalidad

Las Sales Hialógenas de **Mangnesio** incorporadas actualmente a la fórmula del **Depurativo Richelet**, completan sus efectos purificadores con una notable acción rejuvenecedora, ya que sus electos restauran los tejidos gastados, activan la vitalidad de los órganos y, por consecuencia, alejan los achaques y prolongan la vida.

DEPURATIVO RICHELET

Venta en farmacias. Pida folleto gratuito al Laboratorio Richelet, San Sebastián.

Junta Provincial de Protección a los Huérfanos del Magisterio

Se avisa a los interesados en el cobro de pensiones que éstas se harán efectivas los días 28, 29 y 30 de 6 a 8 de la tarde en el domicilio de la Tesorera: María Cristina núm. 18 2.

Notas de sociedad

JURA. — Ha jurado el cargo de Abogado, ante la Sala de Gobierno de la Excm. Audiencia Territorial de Baleares, nuestro estimado amigo y compañero de Redacción, don José Sbert y Vives. Le felicitamos.

APROBADO. — En los exámenes celebrados recientemente en Madrid, para el Cuerpo de Radiotelegrafistas Civiles ha sido aprobado nuestro distinguido amigo don Jaime Suau Saiz. Le felicitamos.

BODAS. — En la capilla de la Inmaculada Concepción de la parroquia de San Nicolás, se celebró la boda de la bella y distinguida señorita Catalina Segura Cortés, con el joven empleado don Juan Valls Miró. La novia lucía hermoso vestido blanco que resaltaba su natural belleza.

Bendijo la unión el Rdo. Vicario de la Parrquia, don Jerónimo Company.

Fueron padrinos por parte de la novia su hermano don Antonio Segura, propietario de los Cementos Forssant, y la señorita Margarita Valls, hermana del contrayente, por parte de éste.

Firmaron el acta por la novia sus hermanos don Francisco y don Miguel y por el novio su hermano don Jaime, industrial y su primo don Jaime Cortés, maestro armero de Artillería.

Los recién casados, a quienes deseamos muchas felicidades, salieron en viaje de novios a visitar la Isla.

—En el altar mayor de la iglesia de San Francisco, la que se hallaba adornada con sus mejores galas, ha tenido lugar el enlace matrimonial de la bella y gentil señorita Rosita Palmer y Soberats con el alto empleado de la Casa Mercadal, don Nicolás Enseñat y Salvá.

Bendijo el enlace, el Rdo. Sr. Vicario de la iglesia parroquial de San Miguel, don Juan Amengual.

Durante la celebración de la misa, se interpretaron diversas composiciones musicales adecuadas al solemne acto.

Han apadrinado la boda: por parte de la novia, el Sr. Teniente de Alcalde don Carlos Alabern Miré y por parte del novio, don Antonio Mercadal y Cañellas, Maestro Nacional.

Como testigos suscribieron el acta: por parte de la novia, su hermano D. José y su hermano político don Pedro Deyá Palerm, Maestro nacional, y por parte del novio, sus hermanos don Antonio y don Juan.

Terminada la ceremonia, los reunidos se trasladaron al Hotel Victoria, donde les fué servido un refrigerio.

Deseamos muchas felicidades a los contrayentes.

—Ayer, en la capilla del Palacio de la Almudaina, se unieron en el santo lazo del matrimonio,

la bella y distinguida señorita María Saiz y Gralla y don Enrique Piol y Mencos, Inspector de Trabajo de Huelva.

En la ceremonia actuaron de padrinos don Juan Piol Conrado, Coronel de Infantería, padre del novio, y doña Pabla Gralla de Stein, madre de la novia.

Actuaron de testigos por parte del novio don Mateo Zaforteza, Jefe de la Auditoría Militar y don José Morell Ripoll, Ingeniero Químico del Laboratorio Municipal. Por parte de la novia fueron padrinos su tío don Ramón Saiz, Secretario de Orden Público, y su hermano don Jerónimo, Comandante de Infantería.

Deseamos a los nuevos esposos inacabables felicidades.

ENTIERRO. — Ayer tarde, después de rezado el santo Rosario, tuvo lugar el acto de conducción del cadáver de don Jaime Jiménez Bisquerra, Empleado del Banco Hispano Americano, al Cementerio de nuestra ciudad.

Constituyó el acto una sentisísima manifestación de duelo, prueba de las grandes simpatías que contaba el finado y tiene su familia.

El duelo fué presidido por su hijo nuestro estimado compañero en la prensa, don Francisco Javier, Redactor de "Baleares", acompañado del Jefe Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, señor Boloqui; Director del "Banco Hispano Americano", señor Llop; Jefe Provincial de Propaganda, señor Sancho, y Director de "Baleares", señor Bronco, figurando en el cortejo fúnebre familiares y gran número de amigos del difunto.

Reiteramos a la familia del finado, muy especialmente a su esposa doña María de la Salud González; hijo e hija política el testimonio de nuestro muy sentido pésame.

FALECIMIENTOS. — En Madrid ha fallecido, a los 77 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos, la Excm. señora doña Apolonia Coll Homa de Rosselló.

E. P. D. — La finada por sus virtudes, bondad de corazón y trato afable era muy apreciada de cuantos la conocieron, entre quienes su muerte será muy sentida.

Reciba su afligido esposo, el Excmo. señor don José Rosselló Aloy, general de brigada; sus hijos don Francisco, Médico titular de Alaró; don Rafael y don José (ausentes) hijas políticas, nietos, madre política, hermanos y demás familia, el testimonio de nuestro sentido pésame.

—Falleció anoche, en esta ciudad, después de recibidos los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, la señora doña Consuelo Galindo Barbé.

R. I. P. — Era la difunta por su carácter bondadoso, su amor a la familia y a su espíritu cristiano muy estimada de cuantos le trataban. Su muerte será muy sentida.

A su aflijida familia, y muy especialmente a su esposo, nuestro particular amigo, el Notario de esta ciudad, don Nicasio Pou; a sus hijos don Emilio, don Luis, don Antonio y don Nicasio; madre doña Gertrudis Barbé, viuda de Galindo, madre política; hermanos y hermanos políticos les

Las inundaciones en la comarca de Vich Carceller visitó ayer Manlleu y Torelló

Por la noche regresó a Madrid. — Donativos para los damnificados. — El Director General de Trabajo en Barcelona

Barcelona. — El Ministro de Industria y Comercio, Sr. Carceller, marchó ayer mañana en automóvil a la comarca de Vich para visitar las poblaciones sitiadas por las últimas inundaciones.

En Torelló y Manlleu celebró entrevistas con damnificados.

El Sr. Ministro expuso a los allí reunidos las orientaciones a seguir y al mismo tiempo les dijo que el Gobierno concederá facilidades crediticias. Igualmente dijo que aunque en resumen la tragedia familiar es de gran volumen, el Caudillo, que desde el primer momento está dispuesto a dar facilidades para remediar la situación de todos los damnificados, hará que estas facilidades tengan una realización pronta.

Al mismo tiempo el señor ministro indicó a las representaciones de damnificados que se entrevistaron con él, que las peticiones que tengan a bien formular al Ministerio lo hagan conjuntamente para su más pronta resolución.

También, aprovechando la visita del Ministro, se ha estudiado la forma que el tren que en la actualidad llega solamente hasta Manlleu, lo haga en breve plazo hasta Torelló, para que de esta forma el personal actual-

mente ocupado en los trabajos de descombro, no sea una carga para la población de la citada localidad y pueda desplazarse diariamente a su lugar de procedencia.

La visita del señor ministro ha terminado a primeras horas de la tarde, regresando seguidamente a Barcelona.

El señor Carceller ha admirado el comportamiento de las autoridades locales y de la población civil, así como ha hecho elogios de la labor realizada por las fuerzas del Ejército.

Aprovechando su estancia en Manlleu y Torelló, visitó las instalaciones de Auxilio Social, de las que también he hecho grandes elogios.

Más tarde el señor Carceller ha emprendido el regreso a Madrid.

Barcelona. — En el Gobierno Civil se continúan recibiendo do-

nativos para engrosar la suscripción abierta en beneficio de los damnificados por las últimas inundaciones.

El Cónsul de Venezuela ha entregado 500 ptas. y el Ayuntamiento de Manresa anuncia la apertura de otra suscripción que encabeza con cinco mil pesetas.

Otros municipios participan haber abierto otras suscripciones para el mismo fin.

El Colegio Oficial de Arquitectos ha ofrecido su concurso técnico y algunos miembros se han desplazado ya a los pueblos que sufrieron daños, para proceder a las obras de apuntalamiento y demás necesarias.

Barcelona. — Para estudiar los problemas de trabajo provocados por las inundaciones, ha llegado el Director General de Trabajo.

Probablemente irá a visitar algunos pueblos damnificados.

Embarcaciones armadas británicas hundidas por minas

Londres. — El Almirantazgo británico anuncia que se han hundido las embarcaciones armadas: inglesas "Velia" y "Stamp".

Los hundimientos han ocurrido de una consecuencia de choques con minas.

El nuevo Embajador de España en Buenos Aires

Buenos Aires. — Ha llegado a esta capital el nuevo embajador español, Marqués de Magaz.

El viaje lo ha realizado a bordo del buque español "Cabo Hornos".

Como es sabido, el Marqués de Magaz, fué hasta ahora Embajador de España en Berlín.

Prosiguió ayer el ataque aéreo contra Londres

También se atacaron los condados de Kent, Hampshire y Somerset

Londres. — Los Ministerios del Aire y de Seguridad interior comunican:

"Algunos aviones enemigos franquearon aisladamente las costas británicas.

Estos aviones bombardearon y lanzaron bombas sobre la región de Londres y los condados de Kent y Hampshire y Somerset donde produjeron daños.

Fueron derribados dos bombarderos enemigos."

VELOS SOBRE ESCOCIA ORIENTAL

Berlín. — Una ola de bombarderos alemanes voló sobre la costa oriental de Escocia, donde el primer ministro británico, Churchill, había estado inspeccionando las defensas navales y aéreas.

Los objetivos militares de importancia fueron bombardeados con positivos resultados. Se provocaron varios incendios y se vieron los resplandores de las explosiones.

Los pilotos alemanes que tomaron parte en estas operaciones declaran que los cazas nocturnos ingleses no entablaron combates con los aparatos atacantes, todos los cuales regresaron sin novedad a sus bases.

ATAQUES DE LA AVIACION INGLESA

Londres. — El Ministerio británico del Aire, comunica:

"Aviones ingleses de la defensa costera torpedearon dos barcos enemigos y ametrallaron otro buque alemán en el Mar del Norte.

Durante la pasada noche los bombarderos ingleses atacaron objetivos de Berlín, el puerto de Emden, instalaciones petrolíferas en Magdeburgo y Hannover, como también diversos centros industriales y varios aeródromos.

No regresó a su base uno de nuestros aparatos."

CIRO COMUNICADO BRITANICO

El Cairo. — El comunicado del alto mando de las fuerzas aéreas británicas dice así:

Bombarderos británicos han atacado Gura, en Eritrea; el aeródromo de Asmara y Gondar.

También han sido atacadas

por la aviación británica concentraciones militares italianas en Tesenia y Cassala.

MUERTE DEL VICE-ALMIRANTE BLOUND

Nueva York. — La agencia "Associated Press" informa que el vice-almirante del Aire británico, Blound, ha encontrado la

muerte durante el día de ayer en el transcurso de un ataque aéreo.

El vice-almirante Blound mandaba la división de fuerzas aéreas británicas en Francia antes de la ocupación del territorio francés por los alemanes.

El nuevo Ejército francés

La legión francesa de ex-combatientes expresará su adhesión a Petain

Próximos cambios diplomáticos

Vichy. — El nuevo ejército francés, nacido del armisticio actualmente en proceso de constitución, será un ejército de calidad, no solamente desde el punto de vista material sino también desde el punto de vista social y moral.

Según la cláusula del armisticio firmado por Francia, se impone al Gobierno de la nación que no conserve, una vez efectuada la desmovilización, más que una pequeña fuerza armada de 100.000 hombres. Entiéndase que esta cifra se aplica exclusivamente al ejército de la metrópoli y que las cláusulas del armisticio permiten a Francia, además de los citados 100.000 hombres, efectivos suficientes para asegurar la defensa de su imperio colonial.

En razón de esta tarea de formar el nuevo Ejército, el Gobierno tiene que mantener en el servicio activo a los reclutas de 1938 y 1939.

Se trata de un régimen provisional. Los combatientes que hoy se hallan en activo serán licenciados en cuanto nuevos alistamientos y reenganches permitan formar el ejército del armisticio, que será enteramente profesional, el primero que Francia posee de tal carácter después de la revolución de 1789.

NOTAS SUELTAS

Se interrumpen las negociaciones húngaro-rumanas

Explosión de una fábrica en Glasgow. — Pierden vidas.

Budapest. — Ayer quedaron interrumpidas las negociaciones húngaro-rumanas.

Con este motivo los miembros que componen la delegación rumana abandonaron la capital rumana y han regresado a su país.

Amsterdam. — Según anuncia la radio inglesa se ha registrado una explosión en la fábrica de almidón instalada en Glasgow.

Se desconocen las causas de la explosión.

A consecuencia de ésta originóse un gran incendio. Hubo al-

La lucha electoral por la Presidencia en EE.UU.

Vilkie replicó ayer al discurso de Roosevelt de anteañoche. El partido comunista excluido de las elecciones

Nueva York. — El candidato republicano a la presidencia de Estados Unidos, Mr. Wilkie, contestó ayer tarde en Harbor-creek (Transilvania) al discurso pronunciado anteañoche por Roosevelt.

Afirmó que Roosevelt había hecho fracasar la Conferencia económica de Londres y rechazó el programa de estabilización de la moneda que debían presentar los delegados norteamericanos, perjudicando con ello a las democracias más que cualquier otro gobierno.

Mr. Wilkie se mostró escéptico respecto de las promesas hechas por Roosevelt de no participar Norteamérica en guerras extranjeras y de no enviar tropas fuera del continente a no ser en caso de ataque.

Terminó diciendo que en los Estados Unidos podrán hacer frente a los críticos momentos actuales si se arman fuertemente y construyen una sana economía nacional.

EL DISCURSO DE ROOSEVELT

Nueva York. — El presidente Roosevelt pronunció anteañoche en Filadelfia, el primero de la serie de cinco discursos de la campaña electoral.

Dijo que quería hacer frente a las falsas noticias y malas interpretaciones con que sus adversarios intentan amedrentar al pueblo norteamericano acusando al orador de haber conluido a espaldas del Congreso y la opinión, acuerdos secretos que amenazan la seguridad de los

Estados Unidos y comprometen a este país en guerras que no le importan.

"Aseguro solemnemente — dijo Roosevelt — que no existe ningún tratado ni ninguna obligación secreta, ni acuerdo indirecto con un Gobierno o una nación, susceptible de arrastrar a América a una guerra cualquiera, así como tampoco existen acuerdos de esta clase examinados a otros fines".

Añadió luego Roosevelt, que todas sus acciones y todos sus pensamientos de los últimos años han tenido por objeto el mantenimiento de la paz en el Mundo, y especialmente, de los Estados Unidos y el hemisferio Occidental.

Declaró a continuación que tanto él como el secretario de Estado para Negocios Extranjeros, trabajan por la paz y añadió: "No nos armamos con miras a la conquista. Repito una vez más que permanecemos fieles al programa de nuestro Partido.

Ninguno de nosotros quiere participar en guerras extranjeras. Nadie quiere, tampoco, el nuestro Ejército, nuestra Flota y nuestra Aviación, vaya a luchar fuera del Continente americano, a no ser que se nos ataque".

EL PARTIDO COMUNISTA EXCLUIDO DE LAS ELECCIONES

Nueva York. — El tribunal federal ha decidido excluir el partido comunista de la participación en las próximas elecciones presidenciales.

El boletín oficial número 140 facilitado en la mañana de hoy, viernes, por el cuartel general de las Fuerzas Armadas italianas, dice lo siguiente:

En el África septentrional nuestras columnas avanzadas han puesto en fuga columnas motorizadas enemigas al este de Sidi Barrani.

Nuestras formaciones aéreas han bombardeado las instalaciones portuarias de Port-Said, el campo de aviación de Korbun, noroeste de El Cairo, las instalaciones de Abukir, este de Alejandría, Mahatenbagusch, los campos de aviación de Fuka, el gabaad y las estaciones de energía eléctrica de Marsa Matruh. Por todas partes se han conseguido notables efectos y han provocado vastos incendios. Todos nuestros aviones han regresado.

La aviación enemiga ha realizado incursiones sobre Tobruk sin consecuencias, y sobre Bengasi, matando un indigena árabe y causando daños en el campo de aviación de Bengasi. No se produjo ningún daño en los objetivos militares.

En el África oriental se registraron encuentros a nosotros favorables, con elementos motorizados en la zona de Cassala y en Elechi.

Nuestra aviación ha bombardeado buques fondeados en Puerto Sudán.

Aparatos enemigos han lanzado bombas sobre Agobi, causando cinco heridos, sobre Bengasi (Somalia) cinco consecutivos."

En Son Ametler

Vendo solar 250 metros casa, agua regadío, cisterna, jardín por 12.000 pesetas. Informes: Luis Martí, 15

Pérdida

Desde Sóller a Binisalem, carretera, se ha extraviado un carnet conteniendo documentación y dinero. Se gratificará. Informes en esta Administración.

Compraría

Varias fincas urbanas bien situadas, en Palma o ensanche de 10 a 50.000 duros. Ofertas por escrito a Anatólo 278, Palma.

Certificados penales

para Licencias caza, Clases Oposiciones y Concursos. AGENCIA OLIVER. Fundada en 1926. San Jaime.

Para Cristales, Espejos y Vidrios de todas clases

Cristalería Camps. Fábrica de Espejos. Avenida Alejandro, 116, 115.

VELODROMO DE TIRADOR

DOMINGO, 27, a las 3'30 tarde GRANDIOSO MATCH REVANCHA TRAS MOTO 100 Kms. en una sola mano LLOMPART entrenado por Ferrá BOVER entrenado por Serra CANALS entrenado por Suñer PLANS entrenado por Barceló Y OTRAS INTERESANTES CARRERAS PARA PRINCIPIANTES